
Алексей СОЛОВЬЁВ

– Мы начинаем свою работу в 
девять часов утра, – рассказывает 
ответственный секретарь приемной 
комиссии агроуниверситета Петр 
Калюгин. – И уже в половине деся-
того полно абитуриентов. Причём, 
как мы давно уже заметили, пер-
выми приезжают ребята из самых 
дальних районов, равно как и из 
соседних областей.

Так получилось и на сей раз. Знако-
мимся с миловидной девчушкой, по-
дающей заявление на агрономический 
факультет. Марина Гуляева приехала 
из Волгоградской области, из хутора 
Захоперский Нехаевского района. 
По количеству набранных баллов 
на ЕГЭ Марина может претендовать 
на поступление во многие вузы и по 
разным специальностям, но девушка 
этим правом решила воспользоваться 
исключительно на одном факультете, 
подав заявление на разные специали-
зации: «Я твердо решила быть агро-
номом. Это моя мечта».

– Я поддерживаю желание до-
чери, – рассказывает Анна Алек-
сандровна, мама Марины. – На при-
мере нашего района знаю, насколько 
сегодня нужна и востребована эта 
специальность. А о Воронежском 
агроуниверситете у нас в Волгоград-
ской области очень доброе мнение. 

– Ещё бы не быть такому мне-
нию, – вступает в разговор Николай 
Арапов из Аннинского района нашей 
Воронежской области. – У нас в 
районе, можно смело сказать, все ру-
ководители, все главные специали-
сты – выпускники этого вуза. 

Сам Николай Николаевич рабо-
тает механизатором. Когда техника 
была попроще, не раз брал с собой в 
поле сына Алексея. Случалось, са-

жал его за руль трактора, комбайна. 
Но пошли Джон-Диры, Кейсы – и 
тут отец не стал рисковать: «Пони-
маешь, Леш, очень все серьёзно. Тебе 
ещё надо немало поучиться. А потом 
идти дальше своего отца».

Те уроки земледелия даром все 
равно не прошли. Имея в аттеста-
те хорошие и отличные оценки, 
Алексей Арапов подает заявление 
на агроинженерный факультет Во-
ронежского ГАУ. 

А в аттестате Ирины Цой и вовсе 
только одни «пятерки». Среднюю 
школу №1 в городе Поворино Ира 
окончила с золотой медалью. В 
её планах – стать экономистом, и 
Ирина поступает в агроуниверситет 
на факультет экономики.

С золотой медалью окончил 
среднюю школу и Денис Долгих 
из Липецкой области. Как и его 
старший брат, тоже решил учиться 
в Воронеже, получить профессию 
землеустроителя. Он и приехал в 
агроуниверситет вместе с братом.

На эту же специальность подает 
заявление и Оксана Переверзина 
из Тамбовской области. Она уже 
окончила техникум, решила учиться 
дальше.

Кстати, тех, кто уже имеет сред-
нее специальное образование, среди 
абитуриентов агроуниверситета все 
больше. Так, Диана Скокова окончи-
ла электромеханический техникум 
железнодорожного транспорта по 
специальности «страховое дело», 
но поняла, что нужно учиться даль-
ше. А Виктория Свиридова, имея 
диплом юридического техникума, 
хочет продолжить свою учебу на 
экономическом факультете.

– То, что многие выпускники 
средних школ и техникумов отдают 
предпочтение нашему вузу, далеко 
не случайно, – комментирует ход 
приемной кампании проректор по 
учебной работе Воронежского ГАУ 
Наталья Дерканосова. – У нашего 
вуза, основанного 105 лет назад, 
безупречная деловая репутация. 
Мы сегодня уверенно занимаем 
лидирующие позиции одного из ве-
дущих вузов в агрообразовательной 
системе не только Центрального 
Черноземья, но и всей России. На 
семи факультетах у нас обучается 
около 15 тысяч студентов, работают 
более 600 преподавателей, из кото-
рых свыше 100 профессоров и 300 
доцентов, в их числе заслуженные 

деятели науки, заслуженные и по-
чётные работники высшей школы 
и сельского хозяйства. Уровень зна-
ний выпускников по всем направле-
ниям соответствует самым высоким 
образовательным стандартам.

– А я должен подчеркнуть и дру-
гое, – вступает в разговор ректор 
Воронежского ГАУ Николай Бухтоя-
ров. – Сегодня наиболее эффективно 
развивающейся отраслью в России 
является сельское хозяйство. Оно, 
несмотря на известные кризисные 
явления в экономике, в определен-
ной степени является локомотивом 
для других отраслей. Мы все видим, 
как ежегодно увеличивается объем 
производства зерна, запускаются но-
вые животноводческие комплексы, 
растет урожайность, повышаются 
производительность и оплата труда 
в сельском хозяйстве, действуют 
государственные программы по 
развитию сельских территорий и 
поддержке молодых специалистов, 
развивается сельская инфраструк-
тура, строится жилье. Работая в этой 
области, можно успешно построить 
свою жизненную траекторию и до-
биться весомых результатов.

По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днем по области пере-
менная облачность, без осадков; ветер 
переменного направления, от слабого до 
умеренного; температура +24…+29.

19 июля по области – переменная облач-
ность, без осадков; ветер северный, уме-
ренный; температура ночью +11…+16, 
днём +24…+29.

20 июля по области – переменная облач-
ность, без осадков; ветер северный, уме-
ренный; температура ночью +12…+17, 
днём +24…+29.
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Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 18 по 20 июля:

18, вторник (пик с 0 до 12 часов);

19, среда (пик с 3 до 6 часов).

по данным www.gismeteo.ru.
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Требуются 
новые  
подходы
губернатор 
алексей гордеев 
провёл в режиме 
видеоселектора 
совещание с главами 
муниципальных 
районов. на нём 
был затронут 
вопрос обеспечения 
населения 
качественной 
питьевой водой. 

Валерий ВАЛентинОВ

В ходе совещания руково-
дитель департамента ЖКХ и 
энергетики области Галина 
Смирнова сообщила, что в 
2017 году запланировано 
строительство 15 объектов 
водоснабжения и водоотве-
дения. На это предусмотрено 
239,2 миллиона рублей. Кро-
ме этого, ещё 125,16 миллио-
на рублей будет потрачено 
на строительство девяти 
объектов водоснабжения 
в Воронеже, Борисоглеб-
ске, а также в Бобровском, 
Грибановском, Каширском, 
Подгоренском и Хохольском 
муниципальных районах. 
Финансирование данных 
объектов будет продолжено 
до 2022 года. 

Алексей Гордеев дал по-
ручение главам районов и 
сотрудникам департамента 
ЖКХ и энергетики области 
рассмотреть возможности 
внедрения новых техноло-
гических решений. 

– Используем старые тех-
нологии, дорогие и при этом 
малоэффективные. Сейчас 
много предлагается нового в 
части удешевления и сроков 
службы этих систем, и подхо-
дов по достижению качества 
воды. Чтобы эти технологии 
мы с вами изучили и попро-
бовали действовать за те же 
деньги, но более широким 
масштабом. Такие подходы 
есть в странах Восточной 
Европы, где эту проблему 
решают, – подчеркнул Алек-
сей Гордеев. 

сообщения подготовили:  
Валерий казаноВ, анатолий ХрусталёВ.

«Лыжные гонки»  
по летнему Воронежу 

Сергей дОрОхОВ

Ранним утром возле Чер-
навского моста собрались 
лучшие роллеристы со всей 
России. Десять мастеров спор-
та международного класса, 68 
мастеров спорта и 66 кандида-
тов – в общей сложности более 
200 спортсменов готовились 
к участию в гонке в классиче-
ском стиле. 

Состоялись четыре старта. 
Первыми навстречу к победе 
ринулись девушки-юниорки. 
Более опытные спортсмены 
стартовали ближе к обеду. Всё 
это время за соревнованием 
следили десятки болельщи-
ков. 

– Здорово, что за сегод-
няшней гонкой наблюдали 

жители Воронежа, – расска-
зал директор соревнований, 
председатель воронежской 
Федерации лыжероллеров 
Николай Баркалов. – Десятки 
волонтёров, медработников 
и стражей правопорядка сде-
лали всё, чтобы состоялся 
этот зрелищный спортивный 
праздник, а болельщики вер-
нулись с него домой в хорошем 
настроении! 

Чемпионат и первенство 
России по лыжероллерам стар-
товали в Воронеже 11 июля и 
завершились в это воскресе-
нье. По итогам соревнований 
отберут лучших спортсменов, 
которым будет доверено пред-
ставлять нашу страну в рядах 
российской сборной на чемпио-
нате мира в Швеции.

Несколько часов набережная Массалитинова была заполнена 
сотнями роллеристов из разных регионов России. 
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Выбирая профессию –  
выбираешь судьбу

Вузы | Приёмная кампания в высшие учебные заведения России выходит на финишную прямую
середина июля, у студентов 
долгожданные каникулы. одни 
уехали к родным, другие – на 
практику, третьи – в строительные 
отряды. В учебных аудиториях 
Воронежского государственного 
аграрного университета имени 
императора петра I – гулкая 
тишина. но в коридорах, как и 
в нескольких, самых больших 
кабинетах на первом этаже, 
царит деловое оживление. 
к разместившимся в них 
сотрудникам приёмной комиссии 
один за другим подходят 
молоденькие парни и девчата 
– многие вместе с родителями, 
что-то спрашивают, внимательно 
слушают, уточняют, потом садятся 
писать заявления.

Решив поступить в Воронежский госагроуниверситет, вчерашние школьники из разных уголков  Воронежской  
и соседних областей уверены в правильности своего выбора.

успешный старт «канопуса»
Ракета-носитель «Союз-2.1а» с космическим аппаратом «Канопус-
В-ИК» успешно стартовала с космодрома Байконур.

14 июля в 9.36 по московскому времени с космодрома Байконур 
успешно стартовала ракета-носитель (РН) «Союз-2.1а» с косми-
ческим аппаратом (КА) дистанционного зондирования Земли 
«Канопус-В-ИК» и группой малых спутников из 72 аппаратов по 
федеральным контрактам и по контрактам Главкосмоса. На РН 
установлен двигатель производства Воронежского механического 
завода РД-0110. Об этом сообщает пресс-служба ВМЗ. В соответ-
ствии с программой через 8 минут 48 секунд полёта головной блок 
отделился от третьей ступени ракеты-носителя и разгонный блок 
«Фрегат» приступил к формированию первой переходной орбиты 
для вывода КА «Канопус-В-ИК» на целевую орбиту.

Выберут самое красивое село региона
Комиссия начала изучение заявок на конкурс  
«Самое красивое село Воронежской области».

Комиссия приступила к изучению 32 заявок на участие в ре-
гиональном этапе конкурса «Самое красивое село Воронежской 
области». Комиссия выберет до 15 сентября семь участников, 
набравших максимальное количество баллов. Ещё месяц прод-
лится интернет-голосование. Его результаты учтут при выборе 
победителя, который получит один миллион рублей, шесть при-
зёров – по 150 тысяч рублей. По замыслу организаторов, статус 
«самого красивого» повысит туристическую привлекательность 
села-победителя конкурса. Напомним, богучарское село Данцевка 
победило в первом региональном конкурсе. 

сколько стоит жилой «квадрат»?
По данным выборочного статистического обследования, во втором 
квартале нынешнего года на первичном рынке жилья Воронежской 
области стоимость одного квадратного метра общей площади 
квартир составила 42 тысячи 530 рублей, на вторичном – 44 тысячи 
66 рублей. 

За первое полугодие индексы цен на первичном и вторичном 
рынках жилья составили, соответственно, 95,4 процента и 97,9 про-
цента (97,5 и 100,1 процента – за аналогичный период прошлого 
года), информирует пресс-служба Воронежстата. 

Эвакуировали тридцать шесть пациентов
Специализированные бригады Воронежского областного центра 
медицины катастроф за две недели, с 26 июня по 9 июля, обслужили 
112 вызовов, поступивших из 15 муниципальных районов. 

В том числе с помощью реанимобилей – 48 вызовов, с при-
влечением воздушного транспорта – 22. Всего за это время 
специалисты эвакуировали из медицинских учреждений обла-
сти 36 пациентов, в том числе троих детей. Сотрудники Центра 
также провели 49 консультаций, в том числе 21 – с применением 
телемедицины, информирует департамент здравоохранения Во-
ронежской области. 

два человека погибли,  
травмирован мальчик
Полицейские устанавливают обстоятельства ДТП, произошедшего 
утром в воскресенье, шестнадцатого июля, на 684-м километре 
автодороги М-4 «Дон» в Павловском районе. 

Водитель ехавшего со стороны Ростова-на-Дону к Москве ав-
томобиля Daewoo Lanos допустил столкновение со стоявшим на 
обочине грузовым Volvo. 46-летний водитель Volvo и его 40-летняя 
пассажирка скончались от полученных телесных повреждений 
на месте происшествия. В медучреждение доставлен ещё один 
пострадавший пассажир легкового автомобиля – десятилетний 
мальчик, сообщила пресс-служба ГУ МВД России по Воронеж-
ской области. 

отравились грибами 11 человек
С начала года в Воронежской области зарегистрировано 
восемь случаев пищевых отравлений дикорастущими грибами 
в быту, информирует пресс-служба регионального Управления 
Роспотребнадзора. 

Всего пострадали одиннадцать человек, в том числе два ребёнка. 
Причиной отравления послужило употребление в пищу сырых, 
солёных, отваренных или обжаренных грибов (свинушки, шам-
пиньоны, зонтики, неизвестные грибы), которые были собраны 
в лесных массивах и лесополосах. Все пострадавшие, в легкой и 
средней степени тяжести, были госпитализированы, им оказали 
квалифицированную врачебную помощь. 

Продолжение темы–на 3-й стр.

Анатолий КругЛОВ
г. Воронеж

Можно ли уважать 
марионеток?

Александр Горовой подчер-
кнул, что, согласно российско-
му законодательству, носители 
русского языка могут вступить 
в гражданство РФ в упрощён-
ном порядке, но для этого они 
должны получить согласие 
иностранного государства на 
отказ от имеющегося у них 
гражданства, представив об 
этом соответствующий до-
кумент в МВД РФ. Госдума 
приняла поправку об упрощён-
ном получении украинцами 

гражданства РФ на основании 
нотариально заверенного от-
каза от гражданства Украины. 
Почему же так много граждан 
Украины стремятся, образно 
говоря, поменять Киев на Мо-
скву? Ответ очевиден: они не 
приемлют того, что происходит 
в их стране.

Как патриоту этой страны 
может нравиться то, что Украина 
всё сильнее затягивает себя в 
сети безоговорочной зависимо-
сти от Запада? А происходит 
именно это. К такому выводу 
можно прийти, оценивая хотя бы 
некоторые из недавних действий 
и решений украинских властей. 
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Меняют Киев  
на Москву
Почему сотни тысяч граждан Украины 
хотят получить паспорт с Гербом РФ?
В россию въехали около миллиона граждан украины, 
сообщает «российская газета». из них, по информации 
первого замглавы МВд рФ александра горового, 
около 600 тысяч ждут решения о предоставлении 
российского гражданства. Выступая на пленарном 
заседании госдумы при обсуждении поправок, 
упрощающих процесс получения гражданства рФ 
украинцами, он также отметил, что киев чинит 
препятствия своим гражданам, которые хотят стать 
россиянами, передаёт риа «новости». 

зАметкИ по поВоду

роман трОФимОВ

Как свидетельствует ста-
тистика, 318 142 человека 
обратились с письменными 
заявлениями, 695 533 граж-
данам оказана конкретная 
практическая помощь, осталь-
ным – даны разъяснения или 
консультации по интересую-
щим их вопросам. 

По словам Галины Карело-
вой, количество обратившихся 
выше, чем в прошлые годы. 
Есть все основания предпола-
гать, что рост числа обращений 
вызван не в последнюю оче-
редь тем, что резко возросла 
активность депутатов Госу-
дарственной Думы и членов 
Совета Федерации, регулярно 
и системно работающих с 

избирателями в регионах. 
Наряду с этим работа прием-
ных становится известна всё 
большему числу пользовате-
лей социальных сетей. «Для 
приёмных это относительно 
новый вид коммуникаций, но, 
как показывает практика, он 
даёт свой результат», – отме-
тила Карелова.

Кроме того, она сообщила, 
что, несмотря на сезон отпу-
сков, процесс идет: «У обще-
ственных приёмных каникул 
нет – они просто меняют ал-
горитм своей работы, уделяя 
больше внимания выездным 
приёмам, в том числе на за-
городные участки, помощи 
в общественном контроле 
за организацией работы в 
детских оздоровительных 

учреждениях, тематическим 
приёмам для родителей от-
дыхающих детей и другим 
активным форматам».

Воронежская общественная 
приёмная «Единой России» 
обеспечивает обратную связь с 
избирателями, помогает граж-
данам в решении их личных 
проблем, вносит предложения 
по корректировке законода-
тельства, и в конечном итоге 
обеспечивает выполнение 
программы партии. Об этом 
рассказал секретарь регио-
нального отделения, член ге-
нерального совета «Единой 
России», председатель Во-
ронежской областной Думы 
Владимир Нетёсов. 
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У общественных приёмных каникул нет

В партиях и движениях
с начала года 1 миллион 300 тысяч россиян побы-
вали на приёмах по личным вопросам в обществен-
ных приёмных председателя партии дмитрия Мед-
ведева. об этом сообщила руководитель комиссии 
президиума генерального совета партии по работе 
с обращениями граждан к председателю «единой 
россии», вице-спикер совета Федерации, сенатор 
от Воронежской области галина карелова.

Галина Карелова. Владимир Нетёсов. Татьяна Головачёва.
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В столице Черноземья на набережной 
Массалитинова 15 июля прошёл масс-старт 
участников чемпионата и первенства россии  
по лыжероллерам. 
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Светлана ВОРОБЬЁВА

Тропа в историю
Дурманящий запах полевых трав и 

прохлада от воды, тишина и спокой-
ствие сразу же покоряют городского 
жителя. Ломовской природный ланд-
шафтный парк два года назад получил 
статус особо охраняемой природной 
территории, и в настоящее время яв-
ляется филиалом АУ ВО «Воронеж-
ский зоопарк имени А.С. Попова». 

Так, среди полевого раздолья рас-
положилась кузнечная студия «Пе-
резвон». В ней постигают основы 
мастерства ребята из окрестных сёл. 
Мальчишки поблагодарили губер-
натора Алексея Гордеева за создание 
благотворительного Рождественского 
вечера – за счет части средств, собран-
ных в ходе него, студии «Перезвон» 
удалось приобрести необходимое 
оборудование. В качестве сувенира 
главе региона подарили недавно вы-
кованный еще горячий гвоздь и кова-
ную дубовую ветвь – символ крепкой 
государственной власти. 

Затем глава региона побывал в 
здании маслобойни для производ-
ства подсолнечного масла горячего 
отжима. Производство налажено на 
старинном оборудовании XIX века. 
Руководитель парка Василий Козлов 
рассказал, что машины для масло-
бойни частями собирали по сёлам и 
музеям не только Воробьёвского, но и 
соседних районов. У туристов свежее 
подсолнечное масло, приготовленное 
на их глазах, пользуется большим 
спросом.

Ещё один восстанавливаемый 
промысел – изготовление деревян-
ной посуды. Плошки, чашки, ложки 
вырезаются мастером на токарном 
станке, работающем без использо-

вания электричества. Губернатору 
предложили опробовать станок, и он 
охотно приложил руку к созданию 
очередного предмета.

Ломовской парк является разви-
вающейся площадкой этнотуризма, 
на которой восстанавливаются тради-
ционные ремёсла, бережно хранятся 
бытовые традиции. В частности, 
представлены многочисленные этно-
графические памятники – мельница, 
челноки, колодец-журавль, крытые 
соломой жилища. 

В нынешнем году по территории 
Ломовского парка была проложена 
экологическая тропа протяженностью 
3,2 километра. Маршрут тропы прохо-
дит через байрачно-балочную дубраву, 
степной участок и пруд. Проходя 
по тропе, можно увидеть барсучьи 
норы, исторические каменные глыбы, 
которые используют сурки-байбаки 
для своих нор, бобровые плотины, 
реликтовые растения, сельскохозяй-
ственных и диких животных, родник. 
Также в маршрут тропы включена 
бортническая пасека, состоящая из 
12 ульев (планируется расширение 
пасеки до 50-70 ульев), канатная до-
рога, погреб и маслобойня.

Рассказав губернатору об основных 
достопримечательностях экологиче-
ской тропы, Василий Козлов обра-
тился к Алексею Гордееву с просьбой 
помочь парку в финансировании 
расширения скважины водозабора 
и укладки асфальтового покрытия 
вместо грунтовой дороги. Глава ре-
гиона дал поручение руководителю 
департамента природных ресурсов и 
экологии области Алексею Карякину 
проработать план дальнейшего раз-
вития парка.

Кроме того, было объявлено об 
отделении Ломовского природного 
ландшафтного парка от Воронежского 

зоопарка, филиалом которого Ломы 
сейчас являются.

– Ломовской природно-ландшафт-
ный парк – уникальный объект не 
только воронежского масштаба, но 
и для Центрального Черноземья, и 
всей России. На фестиваль «Русь 
песенная, Русь мастеровая» здесь 
собирается до 15 тысяч человек. И 
сегодня мы приняли решение сделать 
парк отдельным областным учрежде-
нием, чтобы этот объект мог устойчи-
во функционировать и развиваться и 
впоследствии сделал Воробьёвский 
район центром экологической жизни. 
Мы видим, что сегодня это востре-
бовано и представляет интерес для 
туристов не только нашей страны, 
но и для зарубежных гостей, – сказал 
Алексей Гордеев.

Живая память
В Воробьёвке глава региона по-

сетил сквер Воинской славы, рас-
положенный в центре села. Его бла-
гоустройство началось в 2016 году на 
средства гранта, полученного ТОСом 
«Нижнее». Силами активистов вымо-
щены плиткой тротуары, поставлены 
фонари, разбиты цветники и газоны. 
В сквере по инициативе жителей села 
установлены гранитные монументы в 
честь родов войск Вооруженных сил 
России, флагштоки и флаги с сим-
воликой родов войск, а также бюсты 
героев Советского Союза – уроженцев 
Воробьёвского района.

Председатель ТОС «Нижнее» На-
талья Тронева рассказала Алексею 
Гордееву, что за средства полученного 
от областного правительства гранта 
было приобретено необходимое обо-
рудование и материалы, а за счет 
средств непосредственно участников 
ТОС оплачены работы по установке 

оборудования и укладке тротуарной 
плитки.

В ближайшее время в сквере пла-
нируется установить два постамента 
для военной техники, в том числе  
для реактивной установки залпового 
огня «Град», и завершить укладку 
тротуарной плитки. Артиллерийское 
орудие и пограничный столб в сквере 
уже имеются.

Также Алексей Гордеев посетил 
районный историко-краеведческий 
музей, расположенный на первом 
этаже здания Центра развития творче-
ства детей и юношества. Инициатива 
создания музея исходила от Совета 
народных депутатов Воробьёвского 
района. Примерно за полгода удалось 
не только отремонтировать и при-
способить помещения, но и создать 
14 интересных насыщенных экспо-
зиций. Рассказ об истории начина-
ется с палеонтологических находок, 
повествующих о развитии жизни на 
Земле. Многие окаменелости, пред-
ставленные под стеклом, найдены 
на территории района. Экспонаты, 
рассказывающие о становлении Во-
робьёвки и её советском прошлом, в 
большинстве – подлинные, собранные 
по селам района. Здесь нашлось место 
и для настоящей русской печи, и для 
школьной парты октябрят. Общая 
стоимость ремонта и оснащения со-
ставила более трёх миллионов рублей. 
Со дня открытия, которое состоялось 
в марте 2017 года, музей посетили 2,5 
тысячи человек.

В завершение рабочей поездки 
Алексей Гордеев провел в здании рай-
онной администрации совещание по 
вопросам социально-экономического 
развития Воробьёвского района. В 
нём приняли участие куратор района, 
заместитель председателя прави-
тельства области Виктор Логвинов, 

ряд руководителей департаментов 
правительства области, глава адми-
нистрации Воробьёвского района 
Михаил Гордиенко, глава района 
Виктор Ласуков, руководитель Обще-
ственной приемной губернатора в Во-
робьёвском районе Татьяна Лепехина 
и главы поселений Воробьёвского 
района.

Были рассмотрены показатели 
социально-экономического развития 
района, а также ряд проблемных во-
просов, касающихся водоснабжения, 
состояния автомобильных дорог и 
реконструкции объектов культуры.

По итогам совещания Алексей 
Гордеев отметил, что Воробьёвский 
район – чисто сельскохозяйственный, 
с выраженной аграрной экономикой, и 
сельское хозяйство в районе развива-
ется неплохо. В нынешнем году тоже 
хорошие виды на урожай.

– Большинство обсуждаемых про-
блем связано с работой жилищно-
коммунального хозяйства, и тут есть 
своя специфика. Например, остро 
стоит тема водоснабжения, прежде 
всего, в районном центре. Задавались 
вопросы и по ремонту дорог, и по раз-
витию в селах мобильной связи. Я дал 
поручение включить в план уже этого 
года, а в следующем надо постараться 
максимально закрыть вопросы, свя-
занные с дорогами, мобильной связью 
и Интернетом. Надо сказать, что Во-
робьёвский район перспективный, 
несмотря на то, что здесь проживает 
в основном старшее поколение, около 
38 процентов населения – пенсионеры. 
Район интересный в плане туризма и, 
может, когда-то будут продавать сюда 
путевки, чтобы пожить в хорошей 
экологической среде, в правильном 
социуме с добрыми отношениями 
человека и природы, – резюмировал 
Алексей Гордеев. 

Не откладывать планы на завтра
Власть | Традиционно сельскохозяйственный Воробьёвский район Воронежской области может стать флагманом экотуризма региона 

Новый сквер в Воробьёвке создан на грант, полученный ТОСом «Нижнее». Алексей Гордеев попробовал вырезать чашку на старинном станке в Ломах.

И для этого есть 
все предпосылки: 
раскинувшийся на более 
чем 1500 гектаров 
природный ландшафтный 
парк «Ломы», основанный 
на месте одноимённого 
заброшенного хутора, 
является площадкой не 
только для этнофестивалей, 
но и становится центром 
экопросвещения 
и возрождения 
традиционных ремёсел. В 
этом убедился губернатор 
Алексей Гордеев, 
посетивший Воробьёвский 
район в прошлый четверг. 
Глава региона также 
провёл совещание по 
вопросам социально-
экономического развития 
муниципалитета. 
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– Общественная приёмная 
работает системно. Несмотря 
на сезон летних отпусков, де-
путаты регулярно проводят 
приёмы не только в тиши ка-
бинетов, но и непосредственно 
в своих избирательных окру-
гах. Они стремятся помогать 
как конкретному человеку, 
который обратился за помо-
щью, так и вносят свой вклад в 
решение тех задач социально-
экономического развития ре-
гиона, которые определил гу-
бернатор Алексей Васильевич 
Гордеев», – отметил лидер 
воронежских «единороссов».

Всего в первом полуго-
дии текущего года в обще-
ственные партийные при-
ё м н ы е  о б р а т и л о с ь  б о л е е  
14 500 воронежцев. Ежегодно 
эта цифра составляет около 
40 тысяч, сообщила руково-
дитель региональной Обще-
ственной приёмной предсе-
дателя «Единой России» Д.А. 
Медведева, депутат областной 
Думы Татьяна Головачёва. Из 
них 30 процентов обраще-
ний находят положительное 
решение, заявителям дается 
юридическая консультация 
или практические советы по 
решению личных проблем.

Подавляющее большинство 
обращений связано с социаль-
ной защитой населения, прось-
бой оказать материальную по-
мощь в приобретении средств 
реабилитации, разъяснением 
порядка предоставления раз-
личного рода льгот, субсидий, 
вопросами пенсионного обе-
спечения.

Подробная информация о 
деятельности региональной 

Общественной приёмной, 
адреса и телефоны местных 
приёмных «Единой России», 
приём он-лайн обращений  

на сайте  
http://voronezh.er.ru/

У общественных 
приёмных  
каникул нет

Экономим  
электричество

Замените обычные лампочки на 
энергосберегающие. Такие лам-
пы экономят около 75 процентов 
электроэнергии. К тому же служат 
они значительно дольше ламп на-
каливания, меньше нагреваются, 
а значит, и пожаробезопасны, что 
тоже немаловажно. Лидер по эко-
номии энергии – светодиодная 
лампочка. По разным оценкам, 
работа такой лампочки на 50-90 
процентов выгоднее, чем работа 
ламп накаливания.

Приобретайте качественную бы-
товую технику. У современной 
бытовой техники есть один очень 
важный параметр – «класс энерго-
эффективности». Для того чтобы 
наши холодильники и стиральные 
машины потребляли как можно 
меньше электроэнергии, их класс 
должен быть не ниже А. Такая 
бытовая техника работает на 58-70 
процентов экономичнее. 

Выключайте электроприборы. 
Известная еще со школьной скамьи 
простая, но, тем не менее, очень 
эффективная рекомендация. Важно 
не забывать выключать электропри-
боры, которыми мы не пользуемся, 
из розеток. Даже если микровол-
новая печь ничего не подогревает, 
но включена в розетку, так сказать, 
находится «в режиме ожидания», 
она потребляет электрическую 
энергию. Пусть и в незначительном 
количестве, но если вспомнить все 
приборы, которые тоже «ждут», 
накрутятся вполне приличные лиш-
ние киловатты. Кстати, электро-
энергию потребляют даже зарядные 
устройства, оставленные в розетках 
после окончания подзарядки наших 
мобильников и прочих современ-
ных гаджетов. Если следить за 
этим, можно сэкономить от 1,5 кВт 
в месяц – все зависит от количества 
электроприборов в квартире. 

Не пользуйтесь электрочайника-
ми. Электрический чайник счита-
ется «монстром» по потреблению 
энергии. В среднем мощность его 

составляет от 1,5 до 2,5 кВт/ч. До-
пустим, мы греем чайник три раза в 
день по пять минут. Дневной расход 
энергии равен от 0,38 кВт до 0,63 
кВт. За месяц соответственно вы-
ходит от 11 кВт до 19 кВт. Перестав 
пользоваться электрическим чайни-
ком, мы экономим до 5 процентов 
электроэнергии. 

Обходимся  
без лишней воды

Проверьте и замените краны. 
Владельцы смесителей с раздель-
ными вентилями могут потерять 
до десяти литров воды в месяц 
впустую, настраивая текущую 
струю воды до необходимой тем-
пературы. Поэтому тем, кто еще не 
поменял смесители с разделитель-
ными вентилями на однорычажные 
или регулируемые, рекомендуется 
это сделать. Однорычажный кран 
включается и выключается одним 
простым движением и экономит 
значительное количество воды. Так-
же важно проверить всю сантехнику 
в квартире на предмет протечек. С 
капающих кранов и труб за сутки 
может утечь до нескольких литров 
воды. 

Обратите внимание на конструкцию 
сливного бачка в унитазе. В настоящее 
время в продаже имеется большое 
количество разнообразных моделей 
двухрежимных унитазов, имеющих 
разделительную кнопку смыва. 
Такие модели также значительно 
экономят воду, особенно когда семья 
состоит из нескольких человек.

Мойте и стирайте правильно. При 
пользовании стиральной и посудо-
моечной машиной устанавливайте 

технику на режим полной загрузки, 
поскольку режим частичной за-
грузки использует воду для мытья 
самой машины, что не является 
рациональным.

На кухне рекомендуется приоб-
рести и установить специальную 
насадку в виде распылителя для 
крана. Она позволяет мыть посуду 
и продукты при меньшем напоре 
воды более комфортно.

Делаем тепло  
доступным

Самый эффективный способ – 
установить тепловой узел, который 
будет регулировать подаваемое 
в квартиру жильцов тепло. Спе-
циалисты уверяют, что благодаря 
этому агрегату сэкономить на опла-
те за отопление можно в два раза. 
Принять решение об установке 
теплоузла жильцы многоквар-
тирного дома должны на общем 
собрании. Ведь все затраты на его 
покупку, установку и последующее 
обслуживание им придется брать на 
себя. А цена вопроса существенная 
– около 300 тысяч рублей (приоб-
ретение и монтаж). Плюс – затраты 
на ежемесячное обслуживание обо-
рудования. 

Надо понимать, что при этом 
должен быть проведен комплекс 
мер по утеплению дома: фасадов, 
окон, кровли и дверей. Это же, 
кстати, позволит экономить и при 
использовании кондиционера. Хо-
рошо изолированный дом не только 
лучше удерживает тепло зимой, но и 
меньше отдает прохладу летом.

Записал Сергей Дорохов.

Считайте, чтобы сэкономить
Антикризис | Советами о том, как жильцам многоквартирных домов законно уменьшить потребление 
жилищно-коммунальных услуг, поделился директор УК «Мастер» (Воронеж) Дмитрий Фурсов
Установка счётчиков воды и электро-
энергии – как индивидуальных, так и 
общедомовых – самый эффективный 
способ не только контролировать (а 
значит, и беречь) главные природные 
ресурсы, но и экономить на их оплате. 
Особенно это актуально для квартир, где 
прописанных жильцов много, а по факту 
проживает один-два человека. Причём 
списывать показания по ИПУ и ОДПУ 
лучше в один день с поставщиками (как 
правило, в период 23-25-го числа каждого 
месяца), тогда разница по ресурсам на 
общедомовые нужды будет минимальной.

От РедАкции «кОммуНы» 
Дорогие читатели, мы надеемся, что советы специалиста помогут вам 
сэкономить на потреблении жилищно-коммунальных услуг. Если у 
вас есть свои предложения, как не опустошить семейный бюджет при 
оплате коммунальных платежей, поделитесь с другими читателями 
своим советом. Мы с удовольствием ознакомимся с вашими 
предложениями и опубликуем их в одном из номеров «Коммуны». 
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К примеру, в угоду МВФ принимаются крайне непопулярные 
решения в социальной сфере, по требованиям западных эконо-
мических консультантов проводится политика деиндустриа-
лизации страны, превращения её в жалкий аграрный придаток 
Европы, информирует tvzvezda.ru.

И вот – новый показатель марионеточности киевского 
режима: закон, который якобы должен способствовать «реин-
теграции Донбасса», то есть пока ещё украинской территории, 
оказывается, разрабатывается при активном участии США, 
Германии и Франции. Похоже, украинские власти перед лицом 
западных «партнёров» решили оставить за собой лишь некие 
«представительские функции». Законопроект о реинтеграции 
Донбасса откровенно ласкает слух националистов и русофобов: 
текст, выложенный на своём ресурсе украинским телеканалом 
ГромадскеТВ, изобилует такими фразами, как «российская 
вооруженная агрессия», «временная оккупация» и тому по-
добными. 

Хищнические взгляды на ситуацию в Донбассе, на жителей 
региона со стороны главы СНБО Александра Турчинова хорошо 
известны. Периодически наезжая в зону АТО и щеголяя перед 
бойцами ВСУ в своем камуфляже натовского образца, глава 
СНБО обещает «войну до победного конца», в том числе – «до 
штурма Москвы». Между тем можно обратить внимание, что 
акцент в турчиновском законопроекте на некое противоборство 
«российским вооруженным формированиям» идёт вразрез с 
заявлениями по этому поводу со стороны ряда украинских и 
даже западных политиков, которые констатируют отсутствие 
военных из РФ на этих территориях. В частности, замминистра 
Украины по вопросам временно оккупированных территорий и 
внутренне перемещённых лиц Георгий Тука на днях в интервью 
киевскому изданию «Апостроф» заявил, что, «несмотря на все 
старания, власти Украины не могут юридически доказать при-
сутствие российских войск на территории Донбасса». Кстати, 
по словам чиновника, отсутствие Вооруженных cил России 
было подтверждено и решением Международного суда ООН 
в Гааге. «Главное, что необходимо было сделать, с чего, соб-
ственно говоря, и начинается текст Минских соглашений, – это 
прекращение огня, отвод тяжёлых вооружений, помилование, 
амнистия, освобождение заложников. Где эти шаги киевской 
стороны?», – спрашивает политолог, кандидат исторических 
наук Михаил Ургалкин. 

Миллионы – в зонах боевых действий
А о том, как к агрессивной, антироссийской политике офи-

циального Киева относятся жители ДНР и ЛНР, лишний раз не 
стоит и говорить. Без сомнения, жертвы войны в Донбассе суще-
ственно добавляют негативного отношения к политике офици-
ального Киева. Причём не только со стороны жителей Донбасса, 
но и со стороны матерей украинских солдат, сложивших головы 
в зоне так называемой АТО. А число погибших в результате 
военного конфликта в Донбассе с апреля 2014 года превысило 
10 тысяч человек, включая 2777 мирных жителей, при этом 
почти 24 тысячи пострадали. Об этом говорится в 18-м докладе 
управления Верховного комиссара ООН по правам человека 
(УВКПЧ) о ситуации на Украине. Кроме того, отмечается, что 
из-за военных действий 1,6 миллиона человек покинули свои 
дома, в то время как три миллиона все ещё находятся в зонах 
боевых действий и подконтрольных вооружённым группам 
территориях, информирует gazeta.ru. Очевидно, что вопрос, где 
ищут защиту от такой действительности многие из этих обе-
здоленных и обескровленных людей, является риторическим. 
Ясное дело, в России. Потому-то для украинских граждан так 
желанны российские паспорта.

Жителей Донбасса, как и любого нормального человека, 
ужасают жесточайшие методы ведения официальным Киевом 
АТО. Вот один из последних примеров, от которого кровь стынет 
в жилах. Диверсионная группа ВСУ проникла на территорию 
ЛНР в районе автотрассы Т-1303 Луганск-Лисичанск, известной 
как «Бахмутка», и напала на группу военнослужащих одного из 
подразделений тылового обеспечения Народной милиции. В 
результате инцидента двое военнослужащих Народной мили-
ции погибли, четверо захвачены украинскими силовиками. В 
Стахановском отделении судебно-медицинской экспертизы про-
изводилось исследование тел двоих погибших военнослужащих 
ЛНР. У одного из них установлены множественные кровоподте-
ки и ссадины головы, туловища, конечностей, переломы костей 
лицевого скелета, перелом левого плеча, три колотых ранения 
груди, двенадцать пулевых ранений туловища и конечностей. 
У второго военнослужащего – подобный набор последствий 
истязаний. Об этом рассказали официальный представитель 
оборонного ведомства ЛНР, подполковник Андрей Марочко и 
судмедэсперт Дмитрий Маловиченко. «Все повреждения явля-
ются прижизненными, люди испытывали мучения во время 
истязаний», – подчеркнул эксперт, информирует dnr-news.com. 
Вам всё это ничего не напоминает?

Думается, именно осознание безумия военного конфликта на 
юго-востоке Украины привело к тому, что около 500 украинских 
солдат, которые приняли участие в АТО, покончили с собой. 
Об этом сообщил глава украинского МВД Арсен Аваков, ссы-
лаясь, по информации сайта «Новости Донецкой республики», 
на данные военной прокуратуры. Всего же в зоне АТО сейчас 
находятся 34000 украинских солдат, как об этом во время обще-
ния с журналистами заявил министр обороны Украины Степан 
Полторак. 

Не добавляет симпатий к Украине и такой, к примеру, факт, 
что тарифы на воду в подконтрольной украинским властям 
части Донбасса стали в среднем в семь раз выше установленных 
для жителей ДНР. Об этом, по сообщению того же сайта, заявил 
первый замминистра строительства и жилищно-коммунального 
хозяйства самопровозглашённой республики Виталий Кижаев.

Украинцы прозревают
С начала нынешнего года число граждан Украины, которые 

положительно относятся к России, растёт. Об этом свиде-
тельствуют результаты совместного социологического опроса 
Киевского международного института социологии (КМИС) и 
Левада-центра. По данным исследования, в мае 2017 года 44 про-
цента украинцев заявили, что относятся к России положительно, 
тогда как в феврале эта цифра составляла 39 процентов. Стоит 
учесть, что опрос проводился с 20 по 29 мая по всей Украине, 
за исключением не подконтрольных Киеву районов Донбасса. 
И ясно, что жители ДНР и ЛНР этот показатель подняли бы 
существенно. Всего же были опрошены 2040 совершеннолетних 
граждан, информирует gazeta.ru.

Кстати, 47 процентов воронежцев не верят, что Россия по-
теряла Украину. Такой вывод сделали аналитики Института 
общественного мнения «Квалитас», сотрудники которого 15-20 
мая нынешнего года опросили 601 жителя Воронежа. 

Тем временем в Луганскую народную республику прибыл 
очередной гуманитарный конвой, организованный КПРФ. В 
его составе – автомобиль из Воронежской области, загруженный 
пятью тоннами муки высшего сорта, информирует пресс-служба 
регионального отделения партии. 

Меняют Киев  
на Москву

СпРАВкА «кОммуНы»
Как проинформировал «Коммуну» врио начальника ГУ МВД России 
по Воронежской области полковник полиции В.Н.Кузнецов, 
за первое полугодие 2017 года на территории Воронежской 
области на миграционный учёт по месту пребывания поставлено 
14670 граждан Украины, зарегистрировано по месту жительства 
– 463. За шесть месяцев 2017 года с заявлением о приёме в 
гражданство Российской Федерации в упрощённом порядке 
обратились 3515 граждан Украины. В текущем году в гражданство 
Российской Федерации в упрощённом порядке в Воронежской 
области принято 3385 граждан Украины.

На энергосберегающих и светодиодных лампочках 
воронежцы сэкономят не только киловатт-часы на 

своём электросчётчике, но и рубль-другой в кошельке. 
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пОстУпОК

Николай КАРДАШОВ

Привычный ритм обычного трудового дня: ровно 
дышали в затылок друг другу 198 пассажирских поездов, 
даря дежурной с флажком в руках радость приветствен-
ных гудков. Не теребили нервы и водители, тормозящие 
машины перед опускающимся шлагбаумом регулируемого 
переезда. В 11 часов 45 минут на перегон перед переездом 
зашёл очередной пассажирский поезд № 204 назначением 
Санкт-Петербург – Новороссийск. Безупречно сработала 
автоматика переезда, отсекая машины от приближающе-
гося состава. И лишь одна легковушка, не успев покинуть 
переезд, вдруг обречённо застыла на рельсах с заглохшим 
двигателем.

– Боковым зрением я вижу приближающийся поезд, а 
прямо передо мною на переезде молодая женщина-водитель 
в заглохшем автомобиле растерянно и суетливо мечется в 
салоне, пытаясь что-то предпринять, – вспоминает те роко-
вые мгновения Раиса Петровна. – Решение пришло мол-
ниеносно – сорвать пломбу и включить заградительную 
сигнализацию, оповещающую машиниста об опасности 
на переезде. Сорвала я заградительное устройство, а сама 
машу женщине-водителю, чтобы покинула машину – мало 
ли что придёт ей в паникующую голову в такой ситуации… 
Уже потом, когда доложила дежурному по станции, и когда 
подоспевшие водители помогли удалить машину с пере-
езда, я машинально посмотрела на часы – прошло всего 
две минуты. Но мне они показались вечностью. «Неужели 
локомотив не остановится?» – стучала в висках одна лишь 
мысль. Позже узнала: поезд №204 Санкт-Петербург – Но-
вороссийск, остановленный мною, на участке до Россоши 
наверстал время и вошёл в график движения. 

Потом специалисты скажут мне, что действия дежурной 
были безупречными, и только молниеносность принятого 
ею решения не позволила довести ситуацию до беды. Но 
сама Раиса Петровна долго уговаривает меня ничего не 
писать о ней: «Я просто делала свою работу, как сделали 
бы её все мои напарницы, дежурящие на переезде». И 
вспоминает, как прошлым летом ей уже приходилось сры-
вать пломбу с кнопки заградительного устройства почти в 
такой же ситуации и эвакуировать с переезда заглохший 
грузовик. Только драматизм того прошлогоднего момента 
уменьшала скорость только что отправившегося от стан-
ции грузового состава. «Это наша работа, а мы – люди 
простые», – не устаёт повторять моя собеседница. 

На скамейке у дома моей героини, утопающего в розах, 
лютиках и мальвинах, в её неспешный рассказ то и дело 
врываются локомотивные гудки поездов, спешащих по 
высокой насыпи на юг и обратно. 

– Цветы я люблю, – разглаживает тёплой улыбкой 
складки губ Раиса Петровна, – они, как психологи, снима-
ют усталость после напряжённых рабочих дней. А у этой 
железнодорожной насыпи и мы с мужем родились, хотя 
железнодорожники мы в первом поколении. Муж мой 
Николай уже более 20 лет монтёром пути в Россошан-
ской дистанции работает, а мой железнодорожный стаж 
гораздо скромнее – с 2006 года. До прихода на «железку» 
я работала обыкновенным сельским почтальоном. Когда 
родился второй мальчишка, пришлось о более достой-
ном заработке, чем у почтальона, думать. Тут появилась 
вакансия дежурного по переезду, и муж предложил мне 
попробовать себя в этой должности – работа недалеко-то 
от дома. В ПЧ-5 меня приняли и направили на курсы в 
Белгород. Я всё внимательно слушала и всё пугалась: да 
справлюсь ли? Но войти в новую для меня профессию 
помогала и доброжелательность моих напарниц. Вот так 
всё у нас просто, как у обычных людей, складывалось. 
Дети? Нет, они свои дороги выбрали. Старший, Алексей, 
окончил Воронежский политехнический институт, энер-
гетиком работает. Меньший, Саша, тоже учится в этом 
институте на радиотехническом отделении. Сейчас после 
2-го курса дома на каникулах отдыхает, маму на машине 
возит с работы.

Коллеги Раисы Анненко, узнав о её действиях в чрез-
вычайной ситуации, не скрывают своего восхищения её 
хладнокровием и выдержкой. А руководители Россошан-
ской дистанции пути, представляя дежурного по переезду к 
награде, отмечают её постоянную высочайшую ответствен-
ность, скрывающуюся за непоказной скромностью. 

А те две минуты, прожитые Раисой Петровной, вме-
стившие вечность и спасшие людские жизни, начальник 
ЮВЖД Анатолий Володько отметил почётным знаком 
магистрали «За безопасность движения» и денежной 
премией.

Две минуты,  
подарившие жизнь
Дежурная по железнодорожному переезду 
Раиса Анненко предотвратила столкновение 
пассажирского поезда с автомобилем

Вопросы содействия тру-
доустройству становятся тем 
фокусом, через который вуз 
может эффективно выстроить 
систему взаимодействия с 
потенциальными работода-
телями, которые в настоящее 
время позиционируются как 
полноправные участники об-
разовательного процесса. Здесь 
и привлечение работодателей к 
проектированию образователь-
ных программ и реализации 
образовательного процесса, и 
целевой заказ на специалистов, 
и участие работодателей в раз-
витии материальной базы и 
инновационной деятельности 
вузов, и мероприятия по проф-
ориентации и непосредственно 
трудоустройству.

В нашем Воронежском го-
сударственном аграрном 

университете, в соответствии 
с его аграрной спецификой, 
всегда были развиты связи с 
производством. В последнее 
время мы существенно рас-
ширяем их, выходя за рамки 
агропромышленного комплек-
са, так как специалисты со 
знанием сельского хозяйства 
востребованы в банковском, 
страховом и других секторах 
российской экономики.

И, как результат, Воронеж-
ский ГАУ, опираясь на свои уже 
105-летние традиции, посто-
янно демонстрирует высокие 
показатели трудоустройства. 

Молодые люди, задумываясь 
о своей будущей сфере деятель-
ности, хотят, чтобы она отвеча-
ла следующим условиям: была 
престижной и востребованной 
на рынке труда, нравилась и 
соответствовала способностям, 
хорошо оплачивалась и давала 
карьерный рост.

Все эти требования нелегко 
выполнить. Поэтому выбор 
профессии – сложное и ответ-
ственное дело. В своих склон-
ностях выпускник должен ра-
зобраться сам. А Воронежский 
аграрный университет поможет 
сначала получить образование 
по самым перспективным и 
актуальным профессиям, а за-
тем выбрать наилучшее место 
работы.

Сейчас на рынке труда наи-
более востребованными 

являются специалисты сель-
скохозяйственного направле-
ния: агрономы, агроинженеры, 
ветеринарные врачи и зоотех-
ники. Но не только сельско-
хозяйственным предприятиям 
требуются выпускники аграр-

ного университета. Даже банки 
для кредитования агробизнеса 
испытывают высокую потреб-
ность в наших экономистах и 
менеджерах со знаниями орга-
низации производства. А еще 
есть множество предприятий 
и организаций, занимающихся 
обслуживанием и снабжением 
ресурсами сельскохозяйствен-
ных предприятий, которые в 
очередь стоят за нашими спе-
циалистами. 

Выпускники нашего агро-
университета по всем направ-
лениям подготовки высоко 
ценятся работодателями за 
хорошие знания современных 
технологий, умение после сту-
денческой скамьи без допол-
нительной подготовки решать 
профессиональные задачи на 
предприятии, использовать 

компьютерные технологии. 
Поэтому неудивительно, что 
в самых разных регионах Рос-
сии – от Калининграда до 
Владивостока, от Мурманска 
и до Краснодара – везде можно 
встретить наших успешно ра-
ботающих выпускников, кото-
рыми мы по праву гордимся. 

Мы уделяем серьезное вни-
мание такому ответственному 
участку вузовской работы, как 
содействие трудоустройству 
выпускников и отслеживание 
их дальнейшей деятельности. 
К ней подключены все подраз-

деления университета. Боль-
шую помощь в решении этих 
ответственных вопросов нам 
оказывает департамент аграр-
ной политики Воронежской об-
ласти. Более того, он проводит 
мониторинг потребности пред-
приятий регионального АПК 
в кадрах и формирует список 
вакансий, а также участвует 
в различных мероприятиях, 
связанных с вопросами трудо-
устройства, которые регулярно 
организуют управление по со-
циальной и воспитательной ра-
боте Воронежского ГАУ (Центр 
содействия трудоустройству) и 
Экспоцентр нашего вуза.

Для информационной под-
держки трудоустройства вы-
пускников ведется сайт http://
kadragro.vsau.ru и группы в 
социальных сетях, на кото-
рых размещаются объявления 
работодателей о вакансиях и 
проводятся презентации ком-
паний. В этом учебном году 
только Центром содействия 
трудоустройству для выпуск-
ников была подготовлена ин-

формация о более 
500 вакансиях спе-
циалистов АПК. 
Также в вопросах 
трудоустройства 
активно исполь-
зуется всероссий-
ская база вакансий 
«Работа в России» (https://
trudvsem.ru/), в которой бес-
платно публикуют объявления 
многие сельскохозяйственные 
предприятия.

Работа по содействию тру-
доустройству выпускников 

ведется у нас по различным 
направлениям. Одно из них – 
это вовлечение потенциальных 
работодателей в реализацию 
образовательного процесса.

Данное направление явля-
ется наиболее комплексным и 
регламентированным со сто-

роны федеральных образова-
тельных стандартов высшего 
образования (ФГОС ВО). Так, 
в соответствии с требованиями 
ФГОС ВО, при реализации 
образовательных программ 
от 5 до 20 процентов препо-
давательского состава должны 
быть из числа руководителей 
и работников организаций, 
деятельность которых связана с 
направленностью реализуемой 
программы; в составе государ-
ственных экзаменационных 
комиссий не менее 50 про-
центов членов ГЭК должны 

быть ведущими специалистами 
производства. Естественно, 
производственные практики 
наши студенты проходят на ве-
дущих предприятиях региона, 
соответствующих профилю об-
разовательной программы. На 
материалах этих предприятий 
выполняются курсовые и вы-
пускные квалификационные 
работы.

Здесь необходимо отметить 
готовность наших партне-

ров идти навстречу требова-
ниям университета, активно 
участвовать в непростой и 
кропотливой работе по по-
вышению качества образова-
тельного процесса в аграрном 
университете.

Усиление профессиональ-
ной ориентированности об-
разовательных программ и 
научных исследований ведется 
на основе взаимодействия 
более чем с 200 ведущими 
предприятиями Центрально-
Черноземного региона, феде-
ральной службой по ветери-
нарному и фитосанитарному 
надзору (Россельхознадзор), 
Управлением Росреестра, де-
партаментами и управлениями 
областных правительств, агро-
химическими службами и рай-
онными администрациями.

Тесные и продуктивные 
связи установлены нами с агро-
холдингами и предприятиями 
АПК. В их числе ООО «Эко-
НиваАПК Холдинг», ООО 
УК «ДОН-АГРО», концерн 
«Bayer», ГК «Агротех-Гарант», 
ГК «Продимекс», ГК «Мол-
вест», ООО «Сингента», ПАО 
«Группа «Черкизово», ООО 
«Авангард-Агро-Воронеж»; 
ЗАО «Агрофирма Павловская 

нива», ООО «АПК АГРО-
ЭКО», ООО «Ряба», «ЛИСКО-
Бройлер», ООО «Воронежком-
плект» и другие, а также такие 
банки, как ПАО «Московский 
Индустриальный Банк», ПАО 
Сбербанк, ОАО «Россельхоз-
Банк». 

Для знакомства студентов 
и преподавателей аграрного 
университета с деятельностью 
конкретных предприятий и ор-
ганизаций организуются Дни 
компаний, гостевые лекции. 
Ежегодно в университете про-
ходит более 60 таких мероприя-
тий как на нашей базе, так и с 
выездом к нашим партнерам. 
Особенно масштабно в этом 
учебном году прошли Дни ком-
паний ООО УК «ДОН-АГРО», 
ПАО «Группа «Черкизово», ГК 
«Продимекс» (ЦЧ АПК), ПАО 
Сбербанк, ГК «ЭФКО».

Дальновидность и социаль-
ная ответственность бизне-

са все чаще выражается и в уча-
стии в развитии материально-
технической базы университе-
та, что соответствует мировой 
практике. Надо отметить, что 
здесь наибольшую активность 
пока проявляют компании с 
иностранным капиталом, но и 
российские компании уже на-
чинают мощно включаться в 
эту форму поддержки высшей 
школы и, как следствие, каче-
ства образовательного процес-
са и эффективности научных 
исследований.

В нашем университете осво-
ение дисциплин в области 
агроинженерии обеспечено 
новейшими образцами техники 
John Deere, поставленной на-
шим постоянным партнером 
ООО «Эко-Нива-Черноземье»; 
действующими макетами рабо-
чих органов сельхозмашин и 
стендами, укомплектованными 
ООО «Воронежкомплект», 
ООО «Кун Восток» и другими 
производителями сельскохо-
зяйственной техники. Кон-
церн «Bayer» оборудовал в 
университете компьютерный 
класс в рамках корпоратив-
ной программы «БайСтади», 
направленной на укрепление 
сотрудничества и эффектив-
ного взаимодействия в области 
передачи технологий между 
бизнесом и высшими учебными 
заведениями. ООО «Сингента» 
(белгородско-воронежское от-
деление) передало университе-
ту современные, лабораторные 
приборы, необходимые для 
повышения качества вузов-
ского образования и научных 
разработок в области селек-
ции и семеноводства. Москов-
ский Индустриальный Банк 
оборудовал «Учебный банк», 
полностью имитирующий бан-
ковский офис с возможностью 
осуществления банковских 
операций с использованием 
учебной клиентской базы. При 
содействии Группы компаний 
АО «Молвест» открыта лабора-

тория технологии и экспертизы 
продуктов животноводства. 

Можно привести и другие 
не менее интересные проекты, 
реализованные в стенах нашего 
университета. 

Эффективными инструмен-
тами повышения кадрового 
потенциала государственных 
и частных компаний являются 
стипендиальные программы, 
конкурсы и гранты, а также 
целевой набор. Аграрный уни-
верситет ежегодно принимает 
более 200 студентов по целе-
вому набору. Из стипендиаль-
ных программ можно выде-
лить прежде всего программы 
«ЭкоНиваАПК» Холдинг и 
агропромышленного холдинга 
«Мираторг».

Несомненно, наиболее мас-
штабным и ярким меро-

приятием в рамках работы по 
содействию трудоустройству 
выпускников является Ярмар-
ка вакансий, которая ежегодно 
походит в аграрном универси-
тете в конце учебного года.

На финише 2016/2017 учеб-
ного года традиционная Ярмар-
ка вакансий для студентов и 
выпускников прошла в нашем 
Экспоцентре. 

Многие студенты пришли 
сюда с родителями, которым не-
безразлично будущее своих де-
тей. Кстати, у некоторых ребят 
можно было увидеть 
в руках студенческие 
зачётки – документаль-
ное подтверждение при 
общении с будущими 
работодателями по-
лученных в универси-
тете отличных знаний. 
Кстати, информацию 
о достижениях наших 
студентов работодате-
ли могут почерпнуть и 
из электронного порт-
фолио обучающихся 
на сайте Воронежского 
ГАУ.

В этой масштаб-
ной встрече приняли 
участие руководство 
университета, много-
численные студенты 
и представители бо-
лее 40 крупнейших 
компаний-партнеров 
– лидеров экономики 
Воронежской области, 
ЦЧР и России.

По сравнению с 2016 
годом в 1,5 раза рас-
ширилось количество 
участников Ярмарки 
трудоустройства, в два 
раза больше пришло 
выпускников и студен-
тов – всего около двух 
тысяч человек! Более 
ответственно к Ярмар-
ке отнеслись и работодатели: 
красочно и современно офор-
мили многочисленные стенды 
своих компаний, гораздо ин-
тереснее и разнообразнее вели 
работу с выпускниками и сту-
дентами, устраивали конкурсы, 
рекламные акции, дегустации, 
демонстрировали видеоролики 
и презентации. Состоялся за-
мечательный концерт.

У этого ответственного ме-
роприятия – высокий статус 
не только в масштабах нашего 
университета, но и всего ком-
плекса АПК Воронежской об-
ласти, ЦФО, всей России. 

В рамках этого масштабного 
мероприятия работал обу-

чающий семинар «Начинаю-
щий фермер». Им руководила 
начальник отдела развития 
малых форм хозяйствования 
департамента аграрной поли-
тики Воронежской области, 
председатель регионального 
отделения Российского союза 
сельской молодежи Маргари-
та Александрова. Здесь вы-
пускники узнали, как создать 
фермерское хозяйство, как 
получить грант по программе 
«Начинающий фермер», где 
взять землю и многое другое. 
На практическом семинаре 

«Технологии поиска рабо-
ты и трудоустройства» со-
трудники Центра занятости 
населения «Молодежный» 
Надежда Иванова, началь-
ник отдела информационного 
обслуживания населения, и 
Светлана Савонюк, начальник 
отдела профориентации и 
профобучения, организовали 
обучение выпускников по 
вопросам грамотного поиска 
вакансий, составления резюме, 
прохождения собеседования и 
трудоустройства. Отдельное 
внимание на семинаре было 
уделено выпускникам с огра-
ниченными возможностями. 

Продолжая дело наших 
предшественников, опи-

раясь на 105-летние традиции 
нашего университета, мы с уве-
ренностью смотрим в будущее. 
Гордостью и славой любого 
вуза, конечно, являются вы-
пускники. И здесь нам есть кем 
гордиться. Не забывая свою 
историю, сейчас хочется на-
звать тех, кто на сегодняшний 
день стоит у руля региональной 
и районной власти, прославляя 
наш агроуниверситет. Это за-
меститель губернатора Воро-
нежской области Юрий Агиба-
лов, заместитель председателя 
правительства Воронежской 
области Виктор Логвинов, 
руководитель департамента 

аграрной политики Воронеж-
ской области Александр Ква-
сов, первый заместитель главы 
администрации Липецкой об-
ласти Юрий Божко, предсе-
датель Липецкого областного 
Совета Павел Путилин, заме-
стители главы администрации 
Липецкой области Александр 
Никонов и Николай Тагинцев, 
первый заместитель председате-
ля Тамбовской областной Думы 
Владимир Карев, председатель 
комитета по аграрной политике 
Воронежской областной Думы 
Николай Гапоненко, предсе-
датель Комитета по транспор-
ту, дорожному хозяйству и 
безопасности Воронежской 
областной Думы Владимир 
Верзилин, руководитель управ-
ления ЗАГС Воронежской об-
ласти Марина Севергина и 
многие другие. Более половины 
глав администраций муници-
пальных районов Воронежской 
и Липецкой областей – тоже 
наши выпускники.

Список этот можно про-
должить. И он с годами обяза-
тельно будет продолжен теми 
молодыми людьми, которые 
уже окончили наш вуз, только 
учатся в нём или собираются 
поступить.

 «Стать студентом Воронежского ГАУ – это уве-
ренный старт в достойное будущее!» – именно 

такие напутственные слова мы от всего сердца гово-
рим нашим абитуриентам. 

Верный выбор – достойный результат
Высшее образование | Готовя высококвалифицированных специалистов для различных сфер экономики и управления, в Воронежском 
государственном аграрном университете особое внимание уделяют вопросам их трудоустройства и дальнейшего карьерного роста

Николай БухтОяРОВ, 
ректор Воронежского 
государственного аграрного 
университета  
имени императора петра I

В последнее время на разных уровнях и в разных форматах, в том 
числе и на страницах газеты «Коммуна», активно обсуждается вопрос 
трудоустройства выпускников вузов. Ведь показатель трудоустройства 
стал, и вполне заслуженно, одним из основных критериев эффективно-
сти деятельности высших учебных заведений. При уходе от плановой 
экономики, после отказа от системы государственного распределе-
ния выпускников вузов проблеме трудоустройства уделялось неза-
служенно мало внимания. Но данный вопрос лежит в контексте более 
масштабной задачи вовлечения частного бизнеса, который в настоя-
щее время и формирует во многом заказ на молодых специалистов с 
высшим образованием, в реализацию образовательного процесса в 
вузах. Частный бизнес и общество в целом должны занять активную 
позицию, разделить с государством ответственность за эффектив-
ность работы высшей школы. Так ставит задачу руководство страны, и 
на всех уровнях государственной власти в настоящее время мы видим 
поддержку этим процессам. 

Ректор Воронежского ГАУ  
Николай Бухтояров.

СпРАВКА  «КОммуНы»
Воронежский государственный аграрный университет имени 
императора петра I создан в 1912 году в соответствии с Законом, 
подписанным Императором Николаем II. В настоящее время Во-
ронежский ГАУ является крупнейшим образовательным, научно-
исследовательским и культурным аграрным центром региона. 
За годы существования из стен Воронежского ГАУ вышло более 
110 тысяч специалистов агропромышленного комплекса. среди 
выпускников Воронежского сХИ/ГАУ четыре Героя советского 
союза, 21 Герой социалистического труда, семь министров 
сссР, союзных республик и России, 11 лауреатов Государствен-
ной премии, десятки академиков и членов-корреспондентов, 
тысячи руководителей районного и областного масштаба. 

На практику – с удовольствием!

Ярмарка вакансий-2017 собрала представителей ведущих компаний региона.

Раиса Анненко предотвратила беду.
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Для дежурной по переезду 715-го километра ли-
нейного участка №1 станции Евдаково Раисы Ан-
ненко 13-е число июня, несмотря на его суеверную 
традиционную мистику, беды не предвещало. 
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сОцИУМ

Кадры – в активном движении
По данным организаций городского округа город Воро-

неж, общее количество работающих штатных сотрудников в 
2016 году составило 267,6 тысячи человек, или 25,7 процента 
численности постоянного населения областного центра.

Состояние рынка труда городского округа характеризу-
ется активным движением кадров. В течение года принято 
на работу 71,8 тысячи человек, что на 0,1 процента выше 
уровня 2015 года. Выбыло по различным причинам 76,4 
тысячи человек, что на 7,1 процента меньше, чем год на-
зад. Основной причиной выбытия оставалось увольнение 
работников по собственному желанию: 58 тысяч человек, 
или 76 процентов выбывших по всем причинам. Число уво-
ленных по сокращению штата сократилось по сравнению 
с предыдущим годом на 13,9 процента и составило 3034 
человека. Число требуемых работников списочного состава 
на вакантные рабочие места на конец прошлого года соста-
вило 4750 человек, что на 0,2 процента ниже,  чем на конец 
2015 года, информирует пресс-служба Воронежстата.

Анатолий КРУГЛОВ.

Выпускник Воронежского ГАУ,  
президент Группы компаний  

«Агротех-Гарант» Сергей Оробинский:  
«Мы готовы многим из вас  

предоставить рабочие места  
с достойной зарплатой. Но нам нужны 

высокообразованные специалисты. 
Поэтому главное пожелание  

сегодня одно: «Учитесь!»
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На встрече Павел Конюхов 
презентовал две свои книги 
«Под северным сияньем» и 
«Навстречу солнцу», в которых 
большинство историй связа-
ны с покорением северных 
пространств нашей необъят-
ной Родины. Рассказал Павел 
Филиппович и о своём самом 
первом путешествии, о котором 
знают лишь немногие:

– Мне было пять лет, когда 
я вместе со своим другом от-
правился искать, где садится 
солнце. Три дня мы выясняли, 
куда же прячется светило, а 
наши родители искали нас…

По словам Павла Конюхо-
ва, ремень отца надолго отбил 
у любознательного мальчика 
страстное желание путешество-
вать по миру. Вновь возникло 
оно в душе этого неординар-
ного человека, когда он служил 
в армии, и в 1975 году ему на 
глаза попалась журнальная за-
метка о велоэкспедиции Глеба 
Травина вдоль Северного Ле-
довитого океана... Годы спустя 
Павел Конюхов, единственный 
в мире, вместе с друзьями 
повторяет эту экспедицию в 
1987-1989 годы. 

– В обычных условиях по-
менять велосипедную камеру 
можно за пять-шесть минут – 
на холоде для этого нужно не 
меньше трёх часов, – рассказал 
путешественник. – На силь-
ном морозе под 60 градусов 
приходится отогревать насос 

и покрышки, иначе ты просто 
не сможешь накачать колесо. 
Часто от холода лопаются и пе-
дали. Поэтому каждый раз со-
бираясь в путь, мы как следует 
запасались запчастями. Также 
моим неизменным атрибутом 
на руле были иконка и игруш-
ка сына, подаренная мне на 
счастье. А вообще вера всегда 
придавала мне силы в каждом 
моём путешествии. Я не выхо-
дил утром из палатки, пока не 
прочитаю «Отче наш»…

Велоэкспедиции по местам 
жительства малочисленных 
народов Дальнего Востока, 
вокруг света – от Австралии 
до Северной Америки, от Се-
верного Ледовитого до Тихого 
океана… Все эти немыслимые 
расстояния Павел Филиппо-
вич преодолел на велосипеде.

Почему именно это средство 
передвижения было им вы-
брано для покорения земного 
шара, Павел Конюхов ответил 
без промедления:

– Из-за Фёдора. Он столько 
всего совершил... И чтобы все 
не говорили про меня, что по-
вторяю за братом, я и выбрал 
велосипед для своих путеше-
ствий.

Павел Конюхов – невероят-
но скромный, притягательный 
человек с добрыми искрящи-
мися глазами и смиренной 
улыбкой, с потрясающим чув-

ством юмора и лёгким при-
ятным говором. Рассказывая 
десятки житейских историй 
о своих приключениях, он 
покорил сердца всех присут-
ствующих. Зал не смолкал от 
искреннего живого смеха и 
бурных оваций.

– Каждый раз, когда я воз-
вращался домой из очеред-
ной экспедиции, то не мог 
нарадоваться тому, что живой, 
– подытожил Павел Коню-
хов. – В городе ты уже не за-
мечаешь ничего плохого. Все 
люди кажутся тебе добрыми. В 
автобусе кто наступит тебе на 
ногу, так ты сам извинишься и 
даже думать не посмеешь о том, 
чтобы обидеться. Там, вдали 
от цивилизации, на севере, 
например, где каждую ночь ты 
боишься просто не проснуться, 
как нигде начинаешь понимать 
огромную ценность нашей с 
вами жизни…

«Самое большое  
счастье – это жизнь!»
Судьба и книга | В Воронеже состоялась творческая встреча с известным русским  
путешественником Павлом Конюховым
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Непревзойдённое чувство юмора, доброта и скромность –  
вот три основных качества, которые, по мнению большинства 

воронежцев, помогли Павлу Конюхову выжить  
в его опасных путешествиях.

Сергей дорохоВ

Младший брат Фёдора Конюхова, участник более  
30 велоэкспедиций, проехавший около 200 тысяч 
километров, встретился с воронежцами в книжном 
клубе «Петровский». Все места в большом зале были 
заняты. Десятки горожан пришли сюда, чтобы вжи-
вую увидеть человека, который повторил знамени-
тый маршрут Глеба Травина вдоль Северного Ледови-
того океана.

СпраВКа  «Коммуны»
Павел Филиппович Конюхов – российский путешественник, 
фотограф, художник, писатель. Действительный член Геогра-
фического общества России и Украины, трижды был занесён 
в книгу рекордов «Диво». С 1998 года является «Гражданином 
мира». Проехал на велосипеде более 59 стран и семь раз 
пересекал Россию в разных направлениях. Женат на Вере Ива-
новне Конюховой (члене Союза художников России) и имеет 
двоих сыновей – Евгения и Илью. Сейчас Павел Конюхов не 
путешествует по состоянию здоровья, активно занимается 
живописью вместе со своей супругой.

поздравительная открытка ДОСРОЧНАЯ ПОДПИСКА 
на первое полугодие 2018 года
продлится до 31 августа

Оформить подписку можно по следующим ценам: 

Индекс Коммуна На дом В аб.ящик

П5156 Для индивидуальных подписчиков 535,80 501,00

П5156 Для ветеранов Великой Отечественной 
войны, инвалидов I и II групп 466,62 438,78

Все подписавшиеся на газету могут участвовать в призовой игре.
Для этого надо вырезать талон участника призовой подписки и прислать его  
в редакцию по адресу: 394030, г.Воронеж, ул.Кольцовская, д. 46а.

оСТаВайТеСь С нами!

приглашаеТ К ВзаимоВыгодному СоТрудничеСТВу 
организации всех форм собственности, фермерские хозяйства и зернотрейдеров

филиал Зао мПБК «очаково» 
в селе тербуны липецкой области 
(399540, липецкая область, село Тербуны, улица Садовая, д.15 ) 

Реклама.

Контактная информация: 
тел./ факс: 8-47474-2-15-36, 2-20-74 ,

эл. адрес: ter_solod@ochakovo48.ru

Филиал ЗаО МПБК «Очаково» в селе Тербуны липецкой области –  
современное предприятие, которое круглогодично оказывает услуги  
по приемке, качественной подработке и сушке, хранению, перевалке  
и отгрузке продовольственного и фуражного зерна, а также масличных 
культур.
Предприятие имеет удобное транспортное расположение для отгрузки как 
автомобильным, так и железнодорожным транспортом.
Сертифицированная лаборатория, все необходимое оборудование  
и профессиональный коллектив позволят оказать качественные  
услуги по работе с сельскохозяйственной продукцией  
по приемлемым ценам и в самые минимальные сроки.
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продаю в с. Конь-Колодезь 
(хлевенский р-н, 
липецкая обл.)

ДОм 
со всеми удобствами, 

газ, надворные постройки, 
участок 47 соток, сад.

Тел.89202471956.

КОРОТКО
обо ВСём

twitter.com/KommunaNews
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Родившаяся под жарким июльским солнцем,

Елена Юрьевна ЗвЕрЕва
столь же горяча и в работе. 

Любое, даже самое сложное дело, так и кипит в её руках, вызы-
вая самую теплую реакцию коллег. И пусть Елена бывает порой 
остра на язык и кое-какие вещи называет 
своими именами, подобное её эстетическое 
отношение к действительности ещё больше 
укрепляет наше общее к ней уважение.
С днём рождения, уважаемая Елена Юрьевна! 
Здоровья, оптимизма, воплощения в жизнь 
самых заветных планов!

Коллеги.

Творческий вечер, посвящён-
ный трагической гибели семьи 
Романовых, посетили десятки 
воронежцев. Основной програм-
мой музыкальной гостиной стало 
выступление артистки Воронеж-
ского театра оперы и балета 
Людмилы Солод. Она исполняла 
под аккомпанемент гитары ком-
позиции, которые были посвяще-
ны самым трагическим периодам 
нашей страны столетней давно-
сти. 

Сергей дорохоВ

До начала выступления к гостям 
творческого вечера обратился преподава-
тель Воронежской духовной семинарии 
протоиерей Андрей Изакар. Священно-
служитель передал собравшимся благо-
словение митрополита Воронежского и 
Лискинского Высокопреосвященней-
шего Сергия и поведал о значимой роли 
страстотерпца Николая в истории как 
Русской Православной церкви, так и 
всей страны:

– Многим из нас известны слова по-
следнего российского императора Ни-
колая II, который говорил: «Если России 
нужна жертва, то этой жертвой стану 

я». И страстотерпец Николай вместе со 
своей женой и детьми стал такой жертвой 
в 1918 году в доме Ипатьева в Екатерин-
бурге. Он удостоился величайшей мило-
сти от Бога пострадать за Христа и за его 
Церковь, ибо подвиг страстотерпца – это 
высший подвиг!

Воронежцы вслушивались в каждое 
слово исполняемых Людмилой Солод 
романсов. В песнях рассказывалось о тя-
готах русского человека не только в годы, 
когда Россия горела в пожаре революции, 
но и в период Гражданской и Великой 
Отечественной войн. «Последний но-
нешний денёчек», «Перед пушками как 
на парад», «Перед боем» – одна за другой 
звучали трогательные композиции. А 
в это время на архивных фотографиях 
с проекционного экрана смотрели на 
участников творческого вечера Николай 
II, его жена и дети: счастливые, светлые, 
живые…

Организаторы творческого вечера – 
представители региональных отделений 
общественных организаций «Союз по-
томков Российского дворянства – Россий-
ское дворянское собрание» и «За Веру и 
Отечество» – поблагодарили пришедших 
воронежцев, призвали бережно относить-
ся к истории своей страны и не допускать 
попыток её грубого искажения. 

Словом романса – о подвиге страстотерпца

Ф
от

о 
Се

рг
ея

 д
о

ро
хо

Ва
.

Гости из 16 районов Воро-
нежской и Белгородской обла-
стей приехали в Россошанский 
район. Местом для проведения 
фестиваля стала база отдыха 
«Казачий кордон». Как сооб-
щает сайт районной админи-
страции, здесь специально для 
«Калитвянского причала» за 
короткое время были обору-
дованы беседки, великолепная 
сцена, гостевые зоны и зоны для 
приготовления пищи, а также 
небольшой пляж. 

Приехавших на открытие 
форума творцов приветствова-
ли самодеятельные коллективы: 

Новокалитвенский народный 
хор, ансамбль русской песни 
«Барыня» из села Подгорное, 
народный вокальный ансамбль 
«Дончаночка» из Старой Ка-
литвы, вокальные ансамбли 
«Заречье» из Евстратовки, «Се-
ляночка» из села Лощина и 
«Радость» из села Терновка. 
Выступили и солисты – заслу-
женные работники культуры 
Воронежской области Виктор 
Стрех и Виктор Ашурмамедов, 
Заслуженный работник куль-
туры РФ Николай Дубровин. 
Затем желающим познакомить 
слушателей со своим творче-
ством был предоставлен «сво-
бодный микрофон». 

В рамках фестиваля прово-
дились творческие мастерские. 
Поэтическую возглавляли 
председатель жюри Вячеслав 
Лютый – литературный кри-
тик, заместитель редактора 
журнала «Подъём» и Рита 
Одинокова – поэт, главный 
специалист отдела культуры 
администрации Россошанского 
района. С музыкантами же в 
эти дни работали заместитель 
директора Центра военно-
патриотического воспитания 
«Музей-диорама» Виктор 
Брагин и культуролог Лариса 
Абраменко. 

Лауреаты «Калитвянского 
причала» определялись и в 

поэтическом, и в музыкальном 
блоках в нескольких номина-
циях. Так, в номинации «Лю-
бовная лирика» поэт Алексей 
Сапрыкин из Бутурлиновки 
стал лауреатом первой степени. 
А среди музыкантов в ней по-
бедил Вадим Немчин из Петро-
павловского района. Ещё одна 
номинация получила название 
«Патриотическая лирика». 
Среди поэтов в ней победила 
Валентина Фисай (Россошь), в 
музыкальном блоке – её земляк 
Алексей Дубровин. 

Также среди награждён-
ных – жители Борисоглебска, 
Кантемировки, Острогожска, 
Каменки.

На музыкально-творческом вечере  
в «Никитинке» в исполнении актрисы  

Людмилы Солод звучали песни  
как современников последнего  

российского императора Николая II,  
так и авторов более поздних лет. 

Взгляд в историю | В Воронеже, в областной библиотеке им. И.С. Никитина открыла 
свои двери литературно-музыкальная гостиная «В память Царя – верою Ему послужившим»

Звучала лирика любовная и патриотическая
Таланты из народа | На берегу реки Дон прошёл открытый музыкально-поэтический  
фестиваль «Калитвянский причал» 
Василий черноуСоВ

Первый круг
1-й тур. 8 июля. «Волгарь» (Астрахань) – «Факел» 0:0.
2-й тур. 15 июля. «Факел» – «Шинник» (Ярославль) 2:2.
3-й тур. 22 июля. «Динамо» (Санкт-Петербург) – «Факел»
4-й тур. 26 июля. «Факел» – «Тюмень»
5-й тур. 30 июля. «Сибирь» (Новосибирск) – «Факел»
6-й тур. 5 августа. «Факел» – «Оренбург»
7-й тур. 9 августа. «Тамбов» – «Факел»
8-й тур. 13 августа. «Факел» – «Спартак-2» (Москва)
9-й тур. 19 августа. «Балтика» (Калининград) – «Факел»
10-й тур. 27 августа. «Факел» – «Енисей» (Красноярск)
11-й тур. 2 сентября. «Зенит-2» (Санкт-Петербург) – «Факел»
12-й тур. 6 сентября. «Авангард» (Курск) – «Факел»
13-й тур. 10 сентября. «Факел» – «Ротор-Волгоград»
14-й тур. 16 сентября. «Кубань» (Краснодар) – «Факел»
15-й тур. 24 сентября. «Луч-Энергия» (Владивосток) – «Фа-
кел»
16-й тур. 30 сентября. «Олимпиец» (Нижний Новгород) – 
«Факел»
17-й тур. 7 октября. «Факел» – «Крылья Советов» (Самара)
18-й тур. 14 октября. «Томь» (Томск) – «Факел»
19-й тур. 21 октября. «Факел» – «Химки»

второй круг
20-й тур. 29 октября. «Шинник» (Ярославль) – «Факел»
21-й тур. 4 ноября. «Факел» – «Динамо» (Санкт-Петербург)
22-й тур. 8 ноября. «Тюмень» – «Факел»
23-й тур. 12 ноября. «Факел» – «Сибирь» (Новосибирск)
24-й тур. 18 ноября. «Оренбург» – «Факел»
25-й тур. 25 ноября. «Факел» – «Тамбов»
2018 год
26-й тур. 4 марта. «Спартак-2» (Москва) – «Факел»
27-й тур. 10 марта. «Факел» – «Балтика» (Калининград)
28-й тур. 17 марта. «Енисей» (Красноярск) – «Факел»
29-й тур. 24 марта. «Факел» – «Зенит-2» (Санкт-Петербург)
30-й тур. 31 марта. «Факел» – «Авангард» (Курск)
31-й тур. 7 апреля. «Ротор-Волгоград» – «Факел»
32-й тур. 11 апреля. «Факел» – «Кубань» (Краснодар)
33-й тур. 15 апреля. «Факел» – «Луч-Энергия» (Владивосток)
34-й тур. 21 апреля. «Факел» – «Олимпиец» (Нижний Новго-
род)
35-й тур. 28 апреля. «Крылья Советов» (Самара) – «Факел»
36-й тур. 2 мая. «Факел» – «Томь» (Томск)
37-й тур. 6 мая. «Химки» – «Факел»
38-й тур. 12 мая. «Факел» – «Волгарь» (Астрахань) 

Ливень спутал карты
футбол | «Факел» (Воронеж) – «Шинник» (Ярославль) 2:2

Любителей футбола могло быть гораз-
до больше, но неутешительный прогноз 
Гидрометцентра, обещавший грозу, ли-
вень и шквальный ветер, многих заставил 
остаться дома. На этот раз синоптики 
угадали. Футболисты «Факела» успели 
забить гол на 4-й минуте матча (это сделал 
Каюмов, нанесший удар по воротам Яши-
на с разворота), а еще через пять минут на-
чался проливной дождь, который спутал 
воронежцам все карты, а арбитра матча 
заставил увести команды в подтрибунное 
помещение.

Игра возобновилась через четверть 
часа, и, как оказалось, пауза пошла на 
пользу гостям. Они провели ускоренную 
работу над ошибками, и вышли на поле 
собранными и сосредоточенными. Гостям 
удалось навязать свою игру, девиз кото-
рой гласит: «Играть самим и не давать 
сопернику».

Большая часть матча прошла на поло-
вине поля «Факела». Еще в первом тайме 
прошла атака по флангу за который от-

вечал Мустафин, и ярославский форвард 
Земсков замкнул передачу, находясь уже 
в штрафной площади воронежцев. Тут не 
досмотрели уже центральные защитни-
ки. Перед самым перерывом «Факелу» 
удалась красивая быстрая комбинация 
с минимумом касаний, Каюмов, как на 
блюдечке, выкатил мяч под удар Сердюку, 
который не оставил вратарю шансов на 
спасение.

Во втором тайме территориальное 
преимущество гостей еще более выросло. 
Игрокам «Факела» все чаще приходилось 
думать об обороне, а не об атаках. К непри-
ятностям привела еще одна атака из-под 
Мустафина. Снова был сделал прострел 
с его фланга, а в штрафной площади вол-
жанин Булия опередил воронежца Хайма-
нова. Так счет вновь стал ничейным – 2:2. 
В концовке встречи у гостей было больше 
шансов на победу, чем у хозяев, но счет в 
матче не изменился.

Главный тренер воронежцев Павел 
Гусев на пресс-конференции сказал, что 
игроки «Факела» пока говорят на разных 
футбольных языках, шероховатостей в 

игре еще много, но их устранение – дело 
времени. Он также поблагодарил своих 
подопечных за проявленный характер и 
достойную игру.

Попутно заметим, что «Шинник» в 
этом году нацелен на место в квартете 
лучших команд ФНЛ.

Результаты матчей 2-го тура. «Олим-
пиец» (Нижний Новгород) – «Крылья 
Советов» (Самара) 0:0, «Спартак-2 (Мо-
сква) – «Оренбург» 1:0, «Балтика» (Ка-
лининград) – «Сибирь» (Новосибирск) 
0:0, «Енисей» (Красноярск) – «Тюмень» 
3:1, «Зенит-2» (Санкт-Петербург) – «Ди-
намо» (Санкт-Петербург) 0:1, «Ротор-
Волгоград» – «Волгарь» (Астрахань) 1:2, 
«Кубань» (Краснодар) – «Химки» 0:1, 
«Луч-Энергия» (Владивосток) – «Томь» 
(Томск) 3:0, «Авангард» (Курск) – «Там-
бов» 2:1.

Турнирную таблицу возглавили «Хим-
ки», «Спартак-2» и «Динамо» (С.-Пб), 
выигравшие оба стартовых матча и набрав-
шие по 6 очков. «Крылья Советов», «Аван-
гард», «Шинник», «Балтика» и «Волгарь» 
имеют в активе по 4 очка. «Факел» и 
«Олимпиец» дважды сыграли вничью и 
делят между собой 13-14-е место.

22 июля «Факел» в Санкт-Петербурге 
померится силами с дебютантом ФНЛ – 
местным «Динамо».

15 июля обновлённый «Факел» предстал перед своими болельщи-
ками в поединке против ярославского «Шинника». Чуть более трёх 
тысяч зрителей пришли на Центральный стадион профсоюзов, чтобы 
воочию увидеть новую команду и составить своё мнение о её силе и 
возможностях. 

евгений марТыноВ

КАЛЕНДАРЬ ИГР «ФАКЕЛА». 
сезон 2017/2018 года

вратари
1. Артем Федоров (1984 г.р.) («Сокол», Саратов)
2. Илья Трунин (1992) («Сибирь», Новосибирск)

Защитники
3. Алексей Курилов (1988)
4. Максим Осипенко (1994)
5. Игорь Хайманов (1994) («Афипс», Краснодарский край)
6. Артем Молодцов (1990) («Мордовия», Саранск)
7. Андрей Семенов (1992) («Сокол», Саратов)
8. Святослав Шабанов (1993) («Тамбов»)
9. Темур Мустафин (1995) («Зенит-2», Санкт-Петербург)
10. Махамаднаим Шарифи (1992) («Капфенберг», Австрия)
11. Дмитрий Бутурлакин (1998) («Факел-М», Воронеж)

Полузащитники
12. Иванс Лукьянов (1987)

13. Дмитрий Каюмов (1992)
14. Александр Мануковский (1985) («Сокол», Саратов)
15. Евгений Ушаков (1992) («Зенит-Ижевск»)
16. Самир Масимов (1995) («АЗАЛ», Азербайджан)
17. Ника Чхапелия (1994) («Тосно», Ленинградская область)
18. Дмитрий Садов (1997) («Солярис», Москва)
19. Кирилл Колесников (1998) («Факел-М», Воронеж)

Нападающие
20. Дмитрий Мичуренков (1995)
21. Артур Арустамян (1997)
22. Артем Сердюк (1990) («Балтика», Калининград)
23. Александр Алхазов (1984) («Мордовия», Саранск)
24. Армен Амбарцумян (1994) («Мордовия», Саранск)
25. Ярослав Денисов (1999) («Факел-М»)
26. Александр Верулидзе (1996) («СКА-Хабаровск»)

СОСТАВ КОМАНДЫ «ФАКЕЛ» (Воронеж)
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